

BANCA

Baja utilidad en el semestre

El fraude a Banamex afectó los resultados de las instituciones

POR CLAUDIA CASTRO
claudia.castro@gtram.com.mx

Los bancos en México han registrado una caída de 11 por ciento en sus utilidades en la primera mitad de este año, arrastrados por el desempeño de Banamex que ha tenido que sacrificar sus utilidades para hacerle frente al fraude cometido por la empresa proveedora de Pemex, Oceanografía.

De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), a junio de este año el monto reportado en utilidades netas alcanza los 46 mil 270 millones de pesos, 11 por ciento menos que los 52 mil 375 millones de pesos registrados al mismo periodo de 2013.

David Olivares, vicepresidente de Instituciones Financieras de la agencia calificadora Moody's resaltó que además del efecto de Banamex, el nivel de provisiones que ha tenido que hacer la banca sigue siendo importante, y "eso pega a la generación de resultados".

Aunado a ello, comentó que la desaceleración de la economía ha provocado también un menor crecimiento del crédito, lo que impacta en los resultados de la banca.

"Dada la baja actividad económica en el primer semestre del año, la banca ha crecido menos y se verá reflejado en una menor generación de utilidades", comentó el experto.

Por su parte, Alejandro García, director de Instituciones Financieras de la agencia calificadora Fitch Ratings explicó

Ganancias de la banca

(Millones de pesos)

■ Junio 2013 ■ Junio 2014



FUENTE: CNBV

que el entorno económico y operativo ha seguido dificultando la recuperación de las actividades bancarias.

"El crecimiento de la economía no ha repuntado como se esperaba, lo que limita la capacidad de los bancos de seguir creciendo el portafolio de créditos, a la vez que la morosidad y los gastos en provisiones siguen siendo altos, por la misma circunstancia de que el entorno no es el mejor ni para las empresas, ni para las familias", precisó.

Además, el entorno de tasas de intereses bajas, con una tasa de referencia 100 puntos base por debajo de la vigente hace un año, es un factor más que afecta las utilidades de la banca.

Resultados

Tan sólo Banamex vio reducidas sus ganancias 44 por

ciento al pasar de siete mil 721 millones de pesos a cuatro mil 300 millones de pesos durante los primeros seis meses de este año.

Según datos de la CNBV, los siete bancos más grandes del sistema redujeron sus ganancias en casi 17 por ciento al pasar de 47 mil 124 millones de pesos a 39 mil 221 millones de pesos.

Sin considerar a Banamex, las utilidades de la banca se hubieran reducido sólo seis por ciento al ubicarse en 41 mil 971 millones de pesos, y no

11.7 por ciento como se reportó.

El Grupo Financiero Banamex informó al dar a conocer sus resultados que esta reducción en las utilidades se explica por mayores ingresos de margen financiero y comisiones, ambos derivados del incremento en sus volúmenes de negocio.

17
POR CIENTO
se redujeron las ganancias de los siete bancos más grandes del sistema mexicano